

Díkaion

Lo justo

Número 7 - Julio 1998

Revista de fundamentación jurídica
Facultad de Derecho
Universidad de La Sabana

DIRECTOR

Eduardo Devis-Morales

CONSEJO DE REDACCIÓN

Álvaro Mendoza Ramírez

Octavio Arizmendi Posada

David Mejía Velilla

Víctor Rodríguez Gallón

Francisco José Herrera Jaramillo †

COORDINADORA EDITORIAL

Faridy Jiménez Valencia

Diseño, diagramación, armada e impresión
Domardhi Ltda.

El derecho de autor comprende los derechos exclusivos para la reproducción de los artículos en cualquier forma, así como su traducción. Ninguna porción de esta publicación podrá ser reproducida o transmitida a través de medios electrónicos, mecánicos, fotocopia, grabación o similar, sin el permiso previo y escrito de la editora.

Díkaion: lo justo. Universidad de La Sabana - Número 7 - Julio 1998
ISSN 0120-8942 - Campus Universitario del Puente del Común -
Apartado Aéreo 53753 Bogotá - Fax (91) 6760808

ÍNDICE

PRESENTACIÓN

DERECHO CONSTITUCIONAL Y DERECHO COMPARADO

¿QUÉ MÁS SE PUEDE HACER EN MATERIA DE DESCENTRALIZACIÓN?

Fernando Galvis Gaitán 13

DERECHO ELECTORAL: LA FINANCIACIÓN DE CAMPAÑAS ELECTORALES, LEGISLACIÓN DESCONOCIDA

Hernán Olano García 24

EL SISTEMA DE DERECHO Y LA ORGANIZACIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO

Isabella Del Hierro Belleza 54

DERECHO ECONÓMICO

LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS. DESAFÍO PARA EL DERECHO DE AUTOR

Fernando Zapata López 137

LOS DERECHOS DE MARCA ANTE LA PROMOCIÓN DEL LIBRE COMERCIO EN LA COMUNIDAD ANDINA DE NACIONES. INTERPRETACIÓN DEL ARTÍCULO 107 DE LA DECISIÓN 344 DE LA COMISIÓN DEL ACUERDO DE CARTAGENA

Esperanza Buitrago Díaz 146

DERECHO DE FAMILIA Y DERECHO CANÓNICO

EL MATRIMONIO: DIMENSIÓN JURÍDICO-LEGAL Julio Benetti	180
LAS PRELATURAS PERSONALES FORMAN PARTE DE LA ESTRUCTURA JERÁRQUICA DE LA IGLESIA David Mejía Velilla	191

DERECHO PENAL

RECURSO EXTRAORDINARIO DE CASACIÓN Y PRINCIPIO DE CERTEZA Y SEGURIDAD JURÍDICAS Hernando Barreto Ardila	195
---	-----

DIRECTIVA DE LA FACULTAD

RECTOR

Álvaro Mendoza Ramírez

VICERECTOR ACADÉMICO

Pablo Arango Restrepo

DECANO FACULTAD DE DERECHO

Eduardo Devis-Morales

VICEDECANO

Augusto Giraldo Giraldo

SECRETARIO ACADÉMICO

Juan Carlos Gallego

DEPARTAMENTOS

DERECHO PÚBLICO Y POLÍTICO

Fernando Galvis Gaitán

Gabriel Mora Restrepo

DERECHO PENAL

Miguel de Jesús Niño

DERECHO CIVIL

José Miguel Rojas

DERECHO ECONÓMICO

Esperanza Buitrago

José Alpiniano García

HUMANIDADES

Víctor Rodríguez Gallón

PRÁCTICA JURÍDICA

Sandra Pineda Puerto

COORDINACIÓN DE ESTUDIANTES Y PROMOCIÓN

Tatiana Quiróz Ortega

CONSULTORIO JURÍDICO

Martha Izquierdo Caballero

CENTRO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS

Faridy Jiménez Valencia

ESPECIALIZACIÓN DE SEGUROS Y SEGURIDAD SOCIAL

Fernando Palacios

PRESENTACIÓN

La aparición de una Revista como *Dikaion* obedeció a la necesidad de encontrar un espacio para las reflexiones sobre la justicia e impulsar paralelamente los trabajos de investigación realizados por los profesores de la Facultad de Derecho de la Universidad de la Sabana. Así lo expresamos en nuestro primer número y constituye un propósito permanente.

El presente número, que se publica bajo el número siete, ofrece artículos de expertos que abordan distintos aspectos del derecho y que constituyen un aporte significativo para la comunidad académica del país.

En los estudios sobre Derecho Constitucional se publican dos artículos de profesores de la Facultad de Derecho de la Universidad de la Sabana. El profesor Fernando Galvis Gaitán presenta un estudio sobre el proceso de descentralización y propone medidas concretas para acelerar el máximo la descentralización en el país. En el campo del Derecho Electoral, el doctor Hernán Olano García recoge la preocupación de la Organización de los Estados Americanos O.E.A. en cuanto a la financiación de campañas y la legitimidad de los sistemas democráticos, así como la legislación americana sobre la materia.

A nivel de Derecho Comparado se incluye el resultado de una investigación que sobre *“El sistema de derecho y organización política*

del Estado Libre Asociado de Puerto Rico”, realizó la abogada Isabella Del Hierro. Este estudio describe las fuentes legales de derecho en Puerto Rico y la estructura del sistema a nivel ejecutivo, legislativo y judicial.

En los estudios sobre Derecho Económico se incluyen dos investigaciones. La primera *“Las nuevas tecnologías. Desafío para el Derecho de Autor”*, elaborada por el profesor Fernando Zapata López, Director General del Derecho de Autor. La segunda, *“Los derechos de marca ante la promoción del libre comercio en la Comunidad Andina de Naciones. Interpretación del artículo 107 de la Decisión 344 de la Comisión del Acuerdo de Cartagena”*, desde un enfoque económico y jurídico en los planos internacional, subregional o nacional.

En el ámbito del Derecho de Familia, el profesor Julio Benetti, presenta un análisis sobre la institución matrimonial desde un enfoque iusnaturalista y el divorcio como una realidad legal. Igualmente el doctor David Mejía Velilla estudia las prelaturas personales desde un enfoque del Derecho de la Iglesia.

Finalmente, el profesor Hernando Barreto Ardila diserta sobre el *“Recurso extraordinario de casación y principio de certeza y seguridad jurídicas”*, desde una perspectiva constitucional, especialmente desde el desarrollo del derecho fundamental al debido proceso y el respeto por las garantías procesales.

EDUARDO DEVIS-MORALES

Campus del Puente del Común, Junio 30 de 1998